
! ! ! !水，是绍兴之魂，绍兴人以水为
荣、以水为乐。古城绍兴的历史已经
超过了 !"##岁，堪称中国历史文化
的圣地。尤其令人赞叹的是，这座古
城至今仍然保持着旺盛的发展活
力。日前，绍兴市发改委主任傅陆平
接受了我们的采访。

生态文明成发展“热词”
社会经济发展过程中，民众对

于生活环境的诉求越来越直接。而
绍兴的发展脚步一直没有脱离过生

态文明这一“热词”。!##$年，绍兴
在浙江省率先提出了建设生态市的
战略决策，!##"年出台了绍兴生态
市建设规划纲要，!#%#年制定了关
于推进生态文明建设的实施意见。
与此同时，循环经济“&"#”工程，
“&%%”环境保护行动，“清水工程”计
划，“蓝天工程”行动，“森林绍兴”建
设等等一系列政策举措紧锣密鼓地
出台，既展示了绍兴各级政府部门
推进生态文明建设的决心和力度，
也彰显了绍兴人民崇尚生态、向往
绿色的美好愿景。
“党的十八大把生态文明建设

摆在总体布局和‘五位一体’的高度
来集中论述，这是审时度势、意义深
远之举。”傅陆平说，未来绍兴的发
展，毫无疑问会继续坚持让生态文
明成为发展的导向，大力推崇节约、
环保、健康为核心理念的“绿色生
产”和“绿色生活”，努力形成全民重

视生态、全民弘扬生态、全民维护生
态的良好风尚。

财政七成用于民生
据了解，绍兴在长三角城市的

可持续发展指标体系中各项指标发
展都处于中上游水平，其中城镇居
民人均可支配收入水平是一个亮
点，!#%%年达到了 $$!'$元，比浙
江省平均水平 $#('%元高出近 &)。
“我们一直都是按照‘城乡居民

收入增幅高于 *+,增幅，农民收入
增幅高于城镇居民收入增幅’的要
求，广开就业渠道，积极开展各项增
收工作。”傅陆平介绍说，绍兴正在
制度上逐步建立和完善居民收入与
经济发展同步增长、劳动报酬和劳
动生产率同步提高的增收机制。与
此同时，绍兴不断完善社会保障体
系，致力于打造“社保全覆盖城市”。
目前，绍兴城镇职工和城乡居民养

老保险总参保人数已达到 $%% 万
人，医疗保险总参保人数达到 --'

万人（绍兴常住人口为 -(#万人左
右）。
“近年来，绍兴市对民生投入力

度不断加大，民生支出占公共财政
预算支出的比重一直在 '#)以上，
高达 %&#亿元。这也为我们改善民
生提供了坚实的物质保障。”傅陆平
说。通讯员 穆易 本报记者 梅璎迪
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）温州轨
道交通近日向民资开放，首期 %"亿
元采用货币资金认购股份方式，这
也是国内轨道交通首次大力度向民
资开放。

据了解，从 !#%!年至 !#%&年
温州将实施 $条轨道交通线建设，线
路总长 %-#.' 公里，总投资约为
-$!.$亿元。此次向民资开放的 /%线
是温州市轨道交通规划线网中最重

要的一条主干线，总投资 %'".'0亿
元。首期向社会增资扩股 %"万股，计
划筹集资金 %"亿元。个人投资者投
资起点为 %万元，先以合伙的形式入
伙温州幸福轨道投资管理服务中心，
再由该幸福轨道中心投资幸福轨道
公司，参与 /%线项目投资。个人持有
合伙份额满一年后，可以通过温州股
权营运中心有限公司交易转让，也可
以到幸福轨道中心办理退出手续。

温州市政金融办主任张震宇表
示，温州金融改革的初衷就是鼓励
不同层次的资本进入不同领域，
为民间资金创造投资渠道。对缺
乏投资机会，不可能大量投资企
业的普通市民而言，政府就可拿出
一些民生建设项目，以债券或股权
形式让市民参与其中。按照此次募
集方案，税后年收益可达 0)，几乎
为银行同期一年期定存的一倍。作

为国内轨道交通首次大力度向民资
开放，又是政府项目相比民间投资
风险更低，这样的投资渠道受到了
温州市民的高度关注，仅募集首日
就获得了 !""笔共计总额 "&$-万
元的资金。
另外，为确保市民的投资安全，

温州市财政还特别建立了 %#亿元
的 /%线项目专项偿付准备金，专门
用于保障个人投资者的股权回购。

温州轨交建设向民资开放
受到市民高度关注 开放首日募集5834万元资金
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）记者
从浙江省机场管理局获悉，作为
支持舟山群岛新区国家战略大项
目之一的普陀山机场，明年有望扩
建，届时空客 $##也可起降机场。
普陀山机场建于 %(('年，设

计年吞吐旅客能力仅为 '#万人
次。由于建设时间早、现有设施落
后，已不能满足舟山新区发展需
求。根据扩建规划，机场将新建一
座面积为 !."万平方米的航站楼，
规划 &个登机口，并新建多个停
机位、新建一条平行滑道等，到
!#!#年预计可实现年旅客吞吐量
!##万人次。普陀山机场扩建后，
将方便国内外游客进出群岛，提
升舟山群岛新区对外开放程度。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯
员 周学强）由上海闸北区和江苏
南通市两地合作的重大项目———
市北高新（南通）科技城，历经两
年建设已现雏形。一座展现沪通
合作的现代化科技新城矗立在长
江口北岸。
市北高新（南通）科技城规划

面积 ".!平方公里，总投资超过
-##亿元，重点发展区域总部经
济及研发设计、时尚创意、教育培
训、服务外包等现代服务业。日
前，中海地产、明波通信、文龙科
技、确时环保、法赫桥梁、华艾软
件、中铁南通等多家企业签署了
项目投资协议，投资额近 "#亿元
人民币。

! ! ! !本报讯 （记者 梅璎
迪）江苏省政府近日公布
《江苏省省道公路网规划
（!#%%!!#!#年）》。到 !#!#

年，江苏省将形成 !.%万
公里的干线公路网，其中
免费道路里程将达 0###

公里。
规划确定了 !#!# 年

前江苏基本道路网将形成
由沿江通道、沿海通道、沿
沪宁通道、沿东陇海通道
以及徐宿淮盐通道、京沪
（沂淮江）通道、宁杭通道、
盐城!泰州!无锡（常州）通
道和宁连通道构成的 (大
通道走廊格局。沿沪宁、沿
江、宁杭等区域将完善布
设不低于 !条高速公路或
普通国省道的“双干线”。

根据规划，到 !#!#年
江苏将拥有国道、省道共
计 !-" 条，总里程达 !.%

万公里。同时，江苏所有市、县
都将建成与城镇规划相适应的
环城公路及辅路系统，有效解
决“进城难”“出城难”交通拥堵
问题。

$%

扩建普陀山机场

&'

沪通合建科技城

(

)

*

+

,

-

.

/

0

1

2

/

3

! ! ! !长三角是中国社会经济发

展的强大引擎之一! 为了展示

长三角区域城市的综合竞争力

与可持续发展能力"反映这些城

市在十八大之后的新思路#新做

法"新民晚报与$新民周刊%特推

出&长三角综合竞争力与可持续

发展竞争力专题系列报道'!

! ! ! !日前，宁波市镇
海区郑氏十七房举
办冬至文化节。传统
滚灯、舞龙、五凤朝
阳、抬阁等表演让人
们大饱眼福。

图为演员在冬

至文化艺术节上吹
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